Página: 11



Reacción. Habría que analizar las causas y los efectos en los próximos días, pero la reacción en Sinaloa ha sido veloz. En una operación impactante en Culiacán, 18 personas, incluyendo familias, fueron liberadas tras ser secuestradas en territorio gobernado por Rubén Rocha Moya. La Secretaría de Seguridad Pública estatal informó que los liberados fueron encontrados en diferentes áreas, mientras aún se busca a otros desaparecidos. Hubo una movilización de más de 600 elementos de la Sedena y fuerzas estatales, pero el trasfondo y los responsables permanecen inciertos. Basta ya.

La hora de la verdad. La jueza Paloma Xiomara González admitió un amparo de Mario Aburto, principal sospechoso del asesinato de Luis Donaldo Colosio, contra la decisión de la FGR de no investigar la presunta tortura posarresto en 1994. Aburto busca impugnar esta decisión. La FGR negó acción penal en febrero, alegando falta de pruebas. Audiencias fijadas: suspensión definitiva el 1º de abril, y audiencia constitucional el 22 de abril para evaluar pruebas y argumentos. Lo que sigue es el escrutinio judicial sobre acciones de la FGR, y el resultado pendiente en el proceso legal de relevancia histórica. ¿Le darán la libertad?

Sin acuerdo. A la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, le está lloviendo sobre mojado, luego de que, en días pasados, los policías estatales rompieran el diálogo que ella trató de entablar al acudir a la Secretaría de Seguridad Pública local. Aunque la mandataria trató de explicarles por qué Marcela Muñoz Martínez, titular de la SPSC, no se irá, los uniformados insistieron en su postura. "Yo no estoy para cumplir caprichos de nadie", dijo al salir de la fallida reunión. A ambos lados se les olvida que en medio se encuentra la población que sólo quiere vivir en paz.

Arde Morena. La renuncia de Adriana
Márquez como candidata de Morena a la
alcaldía de Jerez, revela que no todo anda bien en el
partido que lidera Mario Delgado. La excandidata
acusa a José Luis González, designado de Morena
a diputado local, de violencia política y de intentar
imponer a su gabinete y a su plantilla. Este conflicto
muestra cómo los problemas de género no dejan
de ser una promesa incumplida. La situación pone
en riesgo la estabilidad y el mensaje de unidad del
partido en Zacatecas, justo en momentos cruciales.
Mario Delgado debe ajustar las tuercas.

Vulnerables. El asesinato de Marco Antonio Alvear Sánchez, presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística en Cuernavaca, Morelos, representa un duro golpe para la transparencia en México, advirtió Julieta del Río, consejera del Inai. Alvear Sánchez, descrito como un defensor firme y proactivo de la transparencia, trabajó incansablemente por la rendición de cuentas y el acceso a la información. Su muerte es un retroceso para los esfuerzos anticorrupción y la cultura de la transparencia en el país, en un momento donde la integridad de las instituciones es crucial. Reflexión, luto, dolor y hartazgo. ¿Cuándo para esto?

